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З а г о т о в к е  к о р м о в
У Д А Р Н Ы Е  Т Е М П Ы  
НА ПОЛЯХ Н ЛУГАХ ОБЛАСТИ

UH
ВПЕРВЫЕ В СТРАНЕ

Томский государственный подшипниковый завод освоил 
производство нового типа подшипников, который до этого 
в нашей стране не выпускался. Подшипники рекомендуются 
для применения в катках подвесных конвейеров. Особен
ность их состоит в том, что они могут работать в режимах 
температур от — 30 до + 200 градусов. Производство новых 
подшипников, освоенное на имеющемся оборудовании, нала, 
жено по заказу строящегося автомобильного завода в 
г. Тольятти. Первая партия подшипников в 2,5 тысячи штук 
уже отправлена заказчику. Всего в этом году будет изготов. 
лено 200 тысяч таких подшипников, а в будущем году — мил- 
пион. н. ФРОЛОВ.

ДОШЛИ до БОГАШЕВА
Полным ходом идут работы по электрификации железной 

дороги на участке Тайга—Томск. Рабочие электромонтажного 
поезда № 705, ведущие навеску контактного провода на же. 
Пезобетонные опоры, подошли и станции Богашево. В авгу. 
сте все работы по подвешиванию контактней сети будут за
кончены.

в  Коже:в,ни,ков-С1ком райо
не славятся высокими уро
жаями зеленой массы куку. 
рузы, механизатор Десятов- 
ского отделения колхоза 
«Заветы Ленина» Алек
сандр Алексеевич ''^'Ми
хайлов. Вот и ныне, за
вершив сев, он сразу 
же приступил к уходу з а ' 
пО'Севами. На всех кукуруз
ных полях до всходов он 
провел боронование в два 
с.чеда ■ и 5Лничтожил взошед
шие сорняки. После всхода 
кукурузы проведено повтор
ное боронование.

И. б а й г у  ЛОВ.

ШЕГАРКА. (По телефо
ну). Четвертый день идет 
косовица трав в совхозе 
«Россия». Са.мооТ(вержевно 

трудятся механизатор Баба- 
рыкинского отделения этого 
совхоза Виктор Шачнев, ма
шинисты конных косилок 
Виктор Лещенко и его сын 
Геннадий.

В соседнем Маркелов- 
ском отделении начали руч
ную косовицу на неудобицах 
в болотистых местах

Б. АРБАТОВ.-* * *
С каждым днем все боль

ше механизаторов выводит

свои тракторы на сенокосы 
KomeiBHHiKOBCKoro района. В 
колхозе имени XXII съезда 
КПСС скошено на сено 90 
гектаров ржи. В колхозе 
имени XXI съезда КПСС в 
валках более 60 гектаров 
травы. Ведут заготовку кор
мов все отделения колхоза' 
«Заветы Ленина». В первый 
день косьбы в Сарафано'в- 
ском отделении звено меха
низаторов в составе А. М. 
.Иванова, Д. Е. Цуренко и 
В. П. Ефимова леравыпол- 

еило задание на косовице 
клевера.

Н. БОГДАНОВА.

В АРЬЕРГАРДЕ КАМПАНИИ
Солнце палит нещадно. 

Горячие лучи плавят даже 
черную ленту асфальта. На 
лугах вдоль Шегарского 
тракта, казалось бы, замер
ло все живое. Но нет, жизнь 
берет свое. Набирает силу 
трава, зацветает клевер. По
ра начинать массовую заго
товку сена.

Какую роль играют на се
нокосе депутаты Зоркаль- 
цевского сельского Совета 
Томского района?

Когда , я ехал к ним, ду
мал побеседовать на эту те
му с депутатами, расспро
сить о том. как помогают 
они руководителям ферм ор
ганизовывать заготовку се
на и силоса. Ведь Зоркаль- 
цевский се.льский Совет — 
один из передовых в Том
ском районе.

К сожалению, мои расчеты 
не оправдались.

Беседую с секретарем 
сельсовета Т. Ф. Кочеровой.

— Что вы, какие норма? 
Сенокос еще и не начинал- ' 
ся,—говорит она.—Мы , еще 
и задание от Томского рай
исполкома не получали...

При более детальном зна
комстве с делом выяснилось, 
что сельский Совет ни Под
готовкой к сенокосу, ни за
готовкой силоса из дикорас
тущих трав не занимался.

На территории Зоркальцев-

/h

ского сельсовета — 15 насе
ленных пунктов, в которых 
проживает без малого пять 
тысяч человек. Вот бы и вы
явить заранее трудовые ре
сурсы. которые можно ис
пользовать на заготовке 
кормов, подумать, кого и на 
каком участке поставить. А 
разве не забота сельсовета 
помочь организовать куль
турно-бытовое обслуживание 
людей, развернуть социа
листическое соревнование на 
заготовке кормов? Но здесь 
нет даже \ сведений о том, 
сколько должны заготовить 
грубых и сочных кормов от
деления совхоза «Рыбалов- 
ский», расположенные на 
территории сельсовета, а 
также откормсовхоз «Поро- 
синский» и совхоз «Петро
во».

Между тем в совхозе 
«Рыбаловский» заготовка 
кормов уже началась. 3 ию
ля приступили к выбороч
ной косовице нелюбинцы. 
Да и в Зоркальцевском от
делении не дремлют. Здесь 
еще 26 июня коммунисты на 
своем собрании вели разго
вор о том, как лучше органи
зовать косовицу T pasf Созда
ны специальные механизи
рованные звенья. Вся техни
ка и. ручной инвентарь к ра- 
бо!ге подготовлены. За каж
дым звеном закреплены аги
таторы из числа коммунис-

, тов отделения. Среди н и х — 
звеньевой В.' А. Зварыгйн, 
заведующий Я. В. Нечаев и 
другие. Утверждены редак
торы боевых листков.

В настоящее время разра
батываются условия соревно
вания и формы материально
го и морального стимулиро
вания труда лучших рабо
чих. Занятые на заго
товке кормов труже
ники отделения будут 
обеспечены двухразовым 
горячим питанием прямо на 
поле,вых станах. Председа
тель сельсовета В. И. Хлеб
ников об этом толком не зна
ет, так как ничего не слыхал 
о партийном собрании.

Может, вопросы о заго
товке кормов обсуждались 
на заседаниях исполкома?
Нет.

Василий Иванович не оп
равдывается. Он признает, 
что сельсовет упустил из 
своего поля зрения важное 
дело, что его «текучка за
хлестнула». Но не «текуч
ка» в данном случае вино
вата. Беда в другом в не
дооценке роли депутатов в 
решении важных хозяйст
венных задач. Вот почему 
вопрос о заготовке кормов 
ни разу не стал предметом 
разговора на сессии или на 
заседании Исполкома . сель
совета.

К. БЕЛЯЕВ.

НА СНИМКЕ; подвеску коитактней сети в 
районе станции Богашево ведут рабочие 
!з бригады Г. П. Петрова.

Фото в. Ефименко.

МЕХАНИЗМЫ -  СТРОЙКАМ
Недавно Томское управление механизации из. 

готовило для строителей одну из перспективных 
новинок — компрессорную битумоварку. Уста, 
новку охотно взяли на свое вооружение рабочие 
домомонтажного управления треста «Томскжил- 
строй». Теперь кровельщикам не нужно подии, 
мать разогретый битум на крышу. Подгоняемый 
сжатым воздухом, он приходит туда сам по тру. 
бе. У битумовврки высокая производительность. 
Она безотказна в работе. Сейчас новый меха
низм уже работает на строительстве жилых до. 
мов в четвертом микрорайоне. Там же отделен, 
ники домоуправления начали осваивать новую, 
заводского изготовления мал5)рную станцию. За 
этим агрегатом большое будущее. Управлять 
станцией несложно. Обеспечить ее бесперебой
ную работу может один квалифицированный ра. 
бочий.

В. НИКОЛАЕВ.

ТАМ, ПОД СОЛНЦЕМ ЮГА.,
Для школьников Стрежевого открылся пио. 

нерекий лагерь «Спутник». Это не единственное 
место, где организованно отдыхают дети (Sypo- 
виков, нефтяников, строителей. Больше пятиде. 
сяти ребят находятся сейчас на побережье Чер. 
ного моря в пионерских лагерях «Снежинка», 
«Юность», «Орленок», «Артек». Многие отдыха
ют в пионерском лагере «Тюменец». Во второй 
половине июля очередная группа юных стрежев. 
чан отправится в дорогу. В южных пионерских 
лагерях проведут свои каникулы еще 70 пио
неров и школьников. Кроме того, лучшие учащи
еся Стрежевской средней школы во главе с пре. 
подавателем выехали в путешествие по Сибири. 
Они побывают в Томске, Новосибирске и дру. 
гих городах.

В. ЖУКОВ.

СЛОВО БЕРУТ ФИЗИКИ
в Московском государственном униаерентете 

состоялось заседание секции ядерной физики 
научно-технического' совета Миннстё|5стяа выс- 
шегО'Н средиаго специального- образоватя 
СССР. Специалисты университетов и политехни
ческих вузов страны обсуждали вопросы развн. 
тия физики высоких энергий, наметили новые 
рубежи в развитии физических исследований. О 
работах Томского политехнического института на 
этом заседании сделал сообщение директор на
учно-исследовательского института ядерной фи
зики, электроники и автоматики ТПИ профес. 
сор А. Н. Диденко. Исследования ТПИ по кванте, 
вым флуктуациям, физике мезонов, когерентно
му излучению, проводимые под руководством 
профессоров А. А. Воробьева, А. Н. Диденко, 
кандидатов технических наук В. М. Кузнецова, 
Ю. П. Усова, Б. Н. Калинина, были одобрены сек. 
цней. Председатель секции научно-технического 
совета академик С. Н. Верное пожелал томским 
физикам новых достижений.

/

В. ЕПОНЕШНИКОВ

Э М З Л М Е Ш
За последние четыре го

да в нашем колхозе более 
чем в два раза увеличилось 
поголовье крупного' рогато
го скота. Резко повысилась, 
продуктивность животных.
В прошлом году наши дояр- ' 
ки иадоили от каждой коро
вы по 3.076 килограммов 
молока. Это на целую тонну 
больше, чем в 1964 году. 
Более че.м в два раза воз- ./ 
росла прибыль от продажи 
продукции животноводства. 
За это наше.му хозяйству 
вручены переходящее Крас
ное' знамя Министерства 
сельского хозяйства СССР и 
ЦК профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяй
ства и заготовок и денежная 
премия. • .

И в этом году наши жи- 
вотново-ды не собираются 
сдавать достигнутых рубе

жей. Обязательства, приня
тые нами в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина на четвертый год пя
тилегки, значительно выше 
прошлогодних.

Итоги истекшего полуго
дия говорят о том, что обя
зательства выполняются ус
пешно.'Продукции животно- 
вО'Д.схва произведено гораз
до больше, чем за 
тот же период про
шлого года. Государ
ству продано 875 тонн моло
ка, или на . 20 процентов 
больше, чем за те же меся
цы в прошлом году. Мяса 
продано 91 тонна, то есть 
в полтора раза больше, чем 
за тот же период прошлого 
года.

Что позволило нам до
стигнуть такого успеха?

Прежде вйего то, что на

фермах у нас работают доб
росовестные, знающие свое 
дело люди. Передовая тех
нология ухода за дойным 
стадом, интенсивный откорм 
окота на мясо, который у 
нас примбняе.тся, позволяют 
получать из имеющихся кор
мов наибольшее количество 
продукции. Иметь высокие 
показатели помо*гла нам хо
рошая кормовая база. Неда
ром говорят, что' корма — 

, основа животноводства. Вот 
йочему заготовке их из года 
в год мы придаем первосте
пенное значение.

В нынешнем году .механи
заторам колхоза предстоит 
заготовить 14.500 центнеров 
сена, 47.500 центнеров си
лоса. На сено ,п(к:ея.но 800 
гектаров многолетних трав, 
на силос — 600 гектаров 
силосных культур (подсол

нечник, горох, кукуруза).
Конечно, план заготовки 

сена не соответствует зоо
техническим потребностям 
стада. Дело в то'м, что мы 
находимся в зоне тайги, у 
нас нет естественных сено
косов. Сено мы заготавли
ваем исключительно за счет 
посевов многолетних трав. 
Поэтому в состав рационов 
наши зоотехники включают 
минимальное количество се
на, чтобы как можно больше 
пашни использовалось для 
других целей более произ
водительно.

Недостаток грубого корма 
в рационе мы компенсируем 
соломой. , Скирдуем ее 
осенью на всей площади 
яровых (2.200 гектаров). В 
каждом отделении есть спе
циальное . механизированное 
звено по окирдовке соломы.

Перед скармливанием соло
му сдабривае.м, подсалива- 
е.м — ее отлично поедает 
окот.

В прошлом году у нас 
было только одно механц- 

■зированное звено на заго
товке сена — в Усть-Бак- 
чарском отделении. Мы . 

убедились, что такие звенья 
очень выгодны для хозяй
ства. Во-первых, потому, 
что сроки заготовки сена 

■ сокращаются, качество сена 
выше. Во-вторых, удешев-, 
ляется стоимость сена. Так, 
центнер сена, заготовлен
ный. полумеханизированным 
способом, обошелся в 1 
рубль 94 копейки. Механи
зированное же звено снизи
ло себестоимость центнера 
сена на 30 копеек.

Нынче механизированные 
звенья будут работать во

всех отделениях колхоза. 
.(Кроме того, у нас есть от
дельные мелкие полоски, на 
которых сено будем заго
тавливать полумехаяизиро- 
ванны.м способом). Заплани
рованное количество сена, 
по нашим расчетам, мы смо
жем заготовить за. 12— 15 
рабочих дней. За ' каждым 
механизированным звеном 
закрепляем стогометатель, 
тракторные косилки, трак
торные грабли, копяовозы 
КНУ-11. Применять пресс- 
подборщики на многолетних' 
травах считаем нецелесооб- 
разны.м, потому что это свя
зано с бол.ьшим,и потерями 
трав.

Что касается закладки 
силоса, то мы применим 
опыт прошлого года. Тогда 
мы переняли у лучших хо
зяйств области цикличный 
метод уборки культур. Весь 
транспорт, вся техника бы
ли заняты только на этом 
виде работ. Это позволило 
нам к началу уборки зерно

вых справиться с заготовкой 
силоса. Зато и во время 
жатвы хлебов техника не 
была распылена на разных 
видах работ. Зерно было 
убрано в сжатые сроки, с 
минимальными потерями.

Силосоуборочные ком
байны мы объединяем в 
звенья по два-три для "рабо
ты на одном поле. И хотя 
силосные траншеи у нас 
большого объема, по 500-г- 
800 тоня, на закладку од
ной траншеи уходит в сред-' 
нем 5—6 дней.

Мы проанализировали от
дельные неувязки в приме
нении цикличного метода м 
в этом году и в дальнейшем 
собираемся его совершенст
вовать. Прежде всего добь- 
е.мся, чтобы техника работа
ла весь световой день. Сей-, 
час срочно готовим людей 
для второй смены.

Р. ПАЛОСОН, 
председатель колхоза 
имени Ленина Чаннско- 

го района.

П А РТИ ЕН  РОДНОЙ!
СВЕРДЛОВСК, 4 июля. 

(Корр. ТАСС). Политиче
ская линия и практическая 
деятельность ЦК КПСС и 
его Политбюро, действия, 
направленные на укрепле
ние единства, меящународ- 
ного коммунистического 
движения, вызывают глубо
кое удовлетворение. комму
нистов, всех, грудящихся 
Среднего. Урала..' На заводах' 
и ф.абрйках. на стройках и, 
транспорте, в колхозах и 
совхозах, в учреждениях и 
вузах с большим интересом 
изучаются документы меж- 
дународмогб . Совещания 
коммунистических. . и .рабо
чих партий, п.О'Становление

июньского (1969 года) Пле
нума ЦК КПСС.

Сегодня в Свердловске 
состоялось собрание актива 
областной и городской пар
тийных организаций. С док
ладом об итогах междуна
родного Совещания комму- 
н'истичесних и рабочих пар
тий выступил член Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС тов. А. П. Кири
ленко,

Принявшие участие в об
суждении доклада ораторы 
подчеркивали, что трудя- 
щиеся Среднего Урала са
моотверженным трудом, по
стоянной практической по
мощью братским . странам

выполняют свой интернацио
нальный долг.

Участнини собрания при
няли резолюцию, в которой 
целиком и полностью одо
бряют деятельность Полит
бюро ЦК КПСС, направлен
ную на укрепление сплочен
ности мирового ком.мунисти- 
чеомого движения, работу 
делегации КПСС на москов
ском Совещании, постанов
ление июньского (1969 года) 
Пленума ЦК КПСС.

Коммунисты-уральцы за
верили ЦК КПСС, что тру
дящиеся Свердловской об
ласти будут и впр.едь укреп
лять могущество своей Ро
дины. ■

КОНКРЕТНЫЕ ЗАДАЧИ БОРЬБЫ
КАЗАНЬ, 4 июля. 

(ТАСС). В обстановке боль
шой активности прошло се
годня собрание партийного 
актива Татарии.

С докладам об итогах 
международного Совещания 
. ком.мунистических и рабо
чих паргий ' выступил кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Д. Ф, Устинов.

Ораторы полностью под
держали постановление 
июньского (1969 г.) Плену
ма ЦК КПСС. Они подчерк
нули большой интерес тру
жеников Татарии к доку

ментам и материалам мо
сковского Совещания. Сей
час тысячи политинформа
торов в городах и селах рес
публики проводят беседы по 
материалам международно
го Совещания, постановле
нию июньского Пленума ЦК 
КПСС. В этих беседах тру
женики городов и сел дают 
высокую оценку деятельно
сти делегации КПСС на 
международном Совещании, 
определившем конкретные 
задачи борьбы против импе
риализма на современном 
этапе, за мир, демократию, 
национальное освобождение 
и социализм.

В резолюции, единоглас
но принятой на собрании, 
отмечается, что коммуни
сты, все трудящиеся Тата
рии не пожалеют сил для 
укрепления могущества Ро
дины, добьются новых успе
хов в социалистическом со- 
ревно!ванйи за . досрочное 
выполнение пятилетки, до
стойную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Состоялись собрания пар
тийного актива Киргизии, 
Таджяиисгана, Туркмении, 
а также , актива Дагестан
ской, Карельской, Кабарди

но-Балкарской и Марийской 
партийньш организаций.

Собрания прошли в Ар
хангельской, Белгородской, 
Калининградокрй, Курган
ской. Мурманской, Смолен
ской, Тамбовской, ТО.МСКОЙ 
областных партийных орга
низациях,. а также в Забай
кальском и Туркестанском 
военных округах.

Участники собраний об
судили и единодушно одоб-, 
рили итоги международного 
Совещания коммунистиче- 

I сних. и рабочих партий, по- 
' становление июньского Пле
нума ЦК КПСС.

С Л А В Н  Ы Й 
П Р А З Д Н И К  
БЕЛОРУССКОГО 
Н А Р О Д А

МИНСК, 4 июля: (ТАСС). 
Над всей белорухсной зем
лей полыхают красные зна
мена. Всюду пламенекэт' ЛО-; 
зунгн, транспаранты, панно 
и' плакаты. Большой свет
лый праздник , заглянул , на 
каждую улицу, в каждый 
дом. В республике' прохог 
дят массовые митинги; соб
рания, народные, гулянья.

25-й годовщине освобож- . 
дения. Белоруссии от немец- • 
ко-фатцистских захватчиков- 
было посвящено состоявш'е- 
'еся сегодня в Минске во 
Дворце спорта торжествен- ■ 
ное собрание представите'- 
лей трудящихся столицы 
республики и областей.

Участники . 'собрания , с 
большим воО(дущевлением 
избрали' почетный, президиум. 
в  ̂составе , Политбюро ■; ЦК 
КПСС,
. Выступивший, . с речьЮ' 
кандидат в .члены Политбю
ро ЦК .КПСС, первый секрет 
тарь ЦК КПБ тов. П. М, 
Машеров сердечно' привет- 
ствовая делегации Мини
стерства обороны CGC^’^ во
инских частей- и 'соедине
ний, принимавших 'участие 
в освобождении Белоруссии, 
видных .руководителей, п'ар- 
тийноТр подполья ■ -и’ партй- 
’занской 'борьбы,, героев №й- 
ны, лучших представителей 
рабочего класса, крлхознбго 
крестьянства и ингелйнген-' 
ции Советской Белоруссии.'!

. На собрании выступили 
также участники боев , за 
освобождение, ;,Б'елорусоия;, н 
представители общественно
сти. ■ ,

■Участники . торжественно
го заседания, направили при
ветственное письмо- Цен- 
^альному Комитету КПСС., 
Презндиу.му Верховного':'С6- 
^ т а  'и  Совету Министров 
.L/'U'OP.

На л еш агт об ш х

д  о  л  г
РАСТЕ Т

Первые дни июля не при
несли (комбинату «Томлес» 
заметного улучшения в вы- 

■ полненнн плана лесозагото- 
Д.Ри дня Задоджвн- 

НРсть пб 'об1цей' вывозке 
«йоставнла 14.400 кубомет--- 
ров, а.,по вывозке -деловой 
древесины,—  14.000 кубо
метров. -

Ритмично начал работать 
коллектив •. Молчановского 

®го счету—
200 ку(5ометров леса сверх- 
плана. Асиновский леспром- 

®ьщолннвищй июнь
ский, план, .не снижает тем- 
пов и в июле. Он идет в 
графине. •

Небольшую задолжен- 
н о ,ср . допустили' Парабель-' '  
окий. Ореховский, Чаин- 
ский. Тимирязевский, Ингу- 
зетский и Линевский лес- 
про.мхозы. Здесь дела на
чинают поправляться.

Однако половина пред
приятий комбината работа
ет по-прежнему неудовлет
ворительно. Вот Орловский 
леспромхоз. Его задолжен- 

составила
2.000 кубометров ■ древе
сины, в том числе 1.700 ку
бометров — деловой.. .Если 
коллектив лесопункта Друж
ный ежедневно опережает 
график, то лесопункт ■ Цент
ральный работает крайне 
плохо.

Бальшую задолженность 
допустили ' 'Аргат-Юльский, 
Белоярский ', и Ергайскцй 
леспром хозы .’ Каждый, . из 
них недодал за три дня по ' 
1.300 кубометров леса. Б*- 
регаевцы задолжали 1.200, 
уткинцы — 1.000 кубомет
ров. .

На отстающих предприя
тиях создано мало комп
лексных бригад в.ерхних . 
складов. Так, в Аргат-Юле 
3 июля вместо ; 19 работало 
7 бригад, в Белоярском, лес
промхозе из 2.3. коллекти
вов лес заготавливало всего 
5, половину ; бригад вы- . 
ставил Уткйнский леспром
хоз. . Всего же по комбинату 
«Томлес» 3 -ИЮЛЯ работало 
227 бригад вместо 4352. .

Мало коллективов, сорев- 
нуется за вьщ,уск сверхпла
новой продукции , .каждый 
час. Партийные, профсоюз
ные организации и. руково- ' 
дигели- многих леспромхо
зов медленно, распространя
ют почин , бригады , В. ,.Л. 
Давыдов.а из , Орловского 
леспромхоза-.

Отставанию, на., лесозаго
товках должен, быть поло
жен конец.,;Сейчас есть все., 
условия, для значительного 
перевыполнения плана. Об 
этом ярко- свидетельствует 
опыт передовых коллекти
вов. ' ■ • - ' .

ПРИЕЗД ДЕЛЕГАЦИИ 
КОНГРЕССА КОЛИГОИИ

В Москву ПО приглаше
нию Верховного . Совета 
СССР с официальным ви. 
зйтом 4 июля прибыла.деле
гация конгресса Республикк 
Колумбия во главе с цредсе- 
дателем сената Марио С. Ви- 
васом.

(ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ== :б июля 1969 года

С П Л О Ч Е Н Н О С Т Ь  ПАРТИИ Н А Р О Д А
ОТВЕТИМ ОТЛИЧНЫМ 
Т Р У Д О М

Много вопросов было 
задано политинформато
ру И. С. Афанасьеву, 
когда он проводил беседу 
об итогах московского Со
вещания коммунистиче
ских и рабочих партий в 
Шегарском отделении 
«Сельхозтехники». В 
этих вопросах чувствова
лось стремление глубже 
осознать материалы Со
вещания, разобраться в 
сложных проблемах борь
бы с империализмом.

С таким же интересом 
и подъемом прошла бе
седа и на комбинате бы
тового обслуживания, ко
торую провела директор 
этого предприятия полит
информатор М. И. Попо
ва. Рабочие горячо под
держали правильную по
зицию нашей делегации во 
главе с Генеральным сек
ретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым, одоб
рили постановление Пле
нума Центрального Коми-

.Д Е Ш Е С Т В Е Н Н Ы Й  C M D T P

Р А С Ч Е Т
исключает
П Р О С Ч Е Т

Совершеиство-вание опла
ты труда влияет На многие 
стороны производственной 
ЖИЗНИ. Особенно на органи
зацию труда.

На нашем заводе приме
няются ; разнообразные фор
мы и системы оплаты труда. 
Все они в конечном счете 
направлены на повышение 
эффективности производст
ва.. В прошлом году были 
увеличены тарифные ставни 
для станочников, , занятых 
обрабо.ткой металла и дру-- , 
гнх материалов резанием. 
Поэтому мы смогли повы
сить 27.031 норму и внед
рить 951 технически обо
снованную норму.

Много внимания мы уде
ляем сдельной системе опла
ты труда. Она позволяет не
посредственно влиять на 
рост выпуска продукции, 
^^ализ показал, что 
мы не исчерпали всех 
возможностей для улуч
шения организации тру
да рабочих-сдельщиков,' 
а равно и совершенствова
ния его оплаты. Это выясни
лось тогда, когда мы полу
чили право премировать 
станочников за выполнение 
технически «обоснованных 
норм.

Директор завода, руково
дители служб и цехов счи
тают, что на каждый про
цент повышения премии ра
бочий-сдельщик должен да
вать определенное ' количе- 
етво продукции. Каким об
разом? Ведь действующие 
нормы выработки были до
вольно жестки,ми, они пе
ревыполнялись в среднем 
на 8 —12 процентов, а не
которые рабочие не всегда 
справлялись с ними. В то 
же время, присмотревшись 
к работе станрчников в са
мых «узких» местах — ав
томатно-токарном, шлифо

вально-сборочных цехах, 
МОЖНО' было заметить, что 
небольшие резервы увели
чения производительности 
н.мелись. Привести их в-дей
ствие без помощи и актив
ного участия рабочих невоз
можно.

Учитывая все эти обстоя
тельства, мы начали внед
рять норми)4ованные .зада
ния для рабочих-сдельщи
ков. Суть заключается в 
следующем. Мастер участка 
дает каждому рабочему ме
сячное задание, которое вы
ше действующей нормы вы- . 
работки на 10 — 15 процен
тов. В течение месяца ма
стер заполняет специальную 
карточку-форму, где отчет
ливо видно, как выполняет 
задание тот или другой ра
бочий.

Главная ocoeenHi-w-rb нор
мированного задания — рас
чет на полный бюджет ра
бочего времени месяца. Это 
задание можно выполнить 
лишь при минимальных по
терях времени в течение 
смены. Его невозможно вы
полнить. если есть пггурмов- 
щина и простои. Материаль
ное ^юощрение построено 
так, что рабочий стремится 
выполнить нор.му, тогда он 
будет пре.мирован суммой в 
размере 15 процентов от за
работка. В еще большей 
степени рабочий желает вы
полнить нормированное за
дание, тогда премия увели
чивается еще на 25 процен
тов.

Надо сказать, что не все 
сначала получилось гладко. 
Некоторые 'рабочие отнес
лись' к новшеству насторо
женно и стали искусственно 
сдерживать выработку. Ад

министрация цехов не сразу 
поняла, к чему обязывает 
введение месячных заданий 
для рабочих, и не сумела 
устранить все причины про
стоев, низкого качества про
дукции. И все же первона
чальные неувязки не засло
нили отрадных результатов 
у большинства рабочих, по
лучающих нормированные 
задания. Приведу несколько 
примеров.

Станочинца автоматпо- 
то.карнргр "цеха. Л,. Я. Фаде-_ 
ева не всегда выполняла 
нормы_ выработки. Сейчас, 
получая задание на‘ месяц, 
она вьшускает сверх плана 
свыше 2..000 колец подшип
ников, выполняет нормиро
ванное задание на 105 про
центов. Вырос и ее зарабо
ток.

В первом шлифовально- 
сборочном цехе смена ма
стера тов. Галюнас еже
дневно выпускает на 7 ты
сяч колец больше, чем до 
перехода иа нормированные 
задания. Выработка каждо
го рабочего увеличилась на 
9 процентов. Во втором 
шлифовально - сборочном 

цехе в смене мастера тов. 
Снигирева производитель
ность труда у каждого рабо
чего выросла на 20 процен
тов.

Сейчас по нормирован
ным заданиям работают 250 
сдельщиков. Раньше мно
гие из них были довольно 
безучастны к различным по
терям рабочего времени по 
собственной вине или из- 
за просчетов администра
ции. Теперь рабочий высту
пает инициатором устране
ния недостатков в организа
ции труда. Он начинает счи
тать свое время: на минуты,

■ ищет и использует резервы 
на своем рабочем месте, 
становится активным бор
цом против всех упущений 
в производстве.

Кроме того, в условиях 
экономической реформы 
предприятия берут опти
мально-напряженные планы. 
Эти планы распространи^ 
niĵ cb и на цехи. Однако до 
рабочего напряженность 
плана не доходила. Введе
ние нормированных заданий

■ — это новое планирование, 
которое пришло и на от
дельное рабочее место. Ме
сячные планы-задания для 
рабочих позволяют кон
кретно сочетать интересы 
общества, коллектива и от
дельного человека. Дальней
шее распространение на за
воде нормированных зада
ний увеличит эффектив
ность производства.

Однако нельзя забывать 
о том, что и организация 
труда руководителей тонш 
нуждается в коренных из
менениях, Не секрет, что 
ненор.мированнын рабочий 
день у всех инженерно-тех
нических работников приво
дит к чрезмерному перена-

■ пряжению одних и к дея- 
-тельности . «спустя рукава» 
других. Как используется 
рабочее время инженерно- 
технических работников и 
сколько их нужно нашему 
заводу? В последние три-че
тыре года мы «сломали не
мало копий» по этим двум 
проблемам.

Совместно с нашим ве
домственным институтом 
.мы произвели расчеты и в 
настоящее время имеем 
твердую структуру аппара
та управления и нормати
вы его численности. Раньше

■ все решалось волевым рас
поряжением и под давлеии.

тета нашей партии, при
нятое по итогам Совеща
ния. Швеи комбината 
3. Каравайцева и Т. Поль- 
шина призвали сво'Их то
варищей отличной рабо
той ответить на постанов
ление Пленума ЦК 
КПСС. Этот призыв сра
зу же нашел поддержку. 
Коллектив единодушно 
принял высокие социа
листические обязательст-. 
ва на второе полугодие.

Д. СУРАКОВ, 
с. Шегарка.

ем «хо.доков» к директору. 
Они просили «дополпитель- 
•ную единицу штатного рас- 
писа1ния», основывая свои 
доводы лишь ;па интуиции 
или практике. Сейчас «хо
доков» стало меньше.

Нашим отделом и отделом 
НОТ разработаны должно
стные инструкции по всем 
специальностям упраБлен- 
ческого аппарата. Права, 
обязанности, ответствен
ность, взаимоотношения ра
ботников, баланс их рабоче
го времени — все . теперь 
основано на расчетах. Без 
привлечения их ни один «хо
док» к директору' не может 
рассчитывать на успех.

И дело не только в «хо
доках», сторонниках прин
ципа «побольше ИТР — не 
помешает». В значительной 
степени нам удалось устра
нить дублирование в . дея
тельности различных отде
лов и служб. Действия уп
равленческих работников 
стали более четкими и опе- 
ративны.ми. Появилась пер
сональная ответственность. 
почти во всех звеньях уп
равления предприятием.

Когда же заходит речь 
об анализе рабочего време
ни иня1еперно-техчическпх 
работников, очень трудно 
получить ясную картину его 
использования. Особенно 
это относится к затратам 
времени у руководителей 
цехов, отделов, служб к 
предприятий.

nepM ii шаг в регламен
тации рабочего дня руково
дителей — строгое распи
сание,'■'«граничение во вре
мени и в числе участников 
всякого рода совещаний. За
тем все начальники отделов 
и служб начали вести лич
ные дневники. В них фикси
ровались характер, объем и 
продолжительность выпол
няемых работ, оценка их 
целесообразности, предло
жения по повышению отдачи 
в течение дня, недели, меся
ца.

Так были получены дан
ные, которые позволили 
разработать распорядки ра
бочей недели для всех ру
ководителей. В этих распо
рядках затраты времени 
группируются на каждый 
час, день, неделю.

Заглянем в распорядок 
рабочей недели начальника 
цеха. Здесь на первом ме
сте отоят затраты времени 
на работу с кадрами. За
тем идет забота о матери
ально-техническом обеспе
чении. контроль за деятель
ностью вспомогательных 
служб и другие дела руко
водителя цеха по нисходя
щей линии значимости.

Независимо от того, кто 
он — директор, начальник 
слу5кбы или цеха, — для их 
распорядков рабочей недели 
характерны личный контакт 
с людьми, исполнительность, 
контроль.

Таким образом, распо
рядки рабочей недели орга
низаторов производства ста
ли практически как бы нор
мированным заданпем, ко
торое получили люди, имею
щие непормпрованпый рабо
чий день. Эго тоже своего 
рода FiOiBoe планирование 
деятельности нпжеперпо- 
техпическнх работников. Их 
индивидуальные планы по
зволяют более рационально 
трудиться и припоенть боль
ше пользы заводу.

Конечно, опыт индивиду
ального планирования дея
тельности рабочих и инже
нерно-технических работни
ков на нашем заводе неве
лик. Но- первые результаты 
говорят о том. что этот опыт 
дает отдачу и его нужно 
всячески поддерживать и 
распространять' шире. Нндп- 
видуалыюе планирование 
принесет свои плоды н ре
шительно изменит пронзвод- 
ствеипую обстановку, если 
параллолыю будет ' осуще
ствляться механизация и 
автоматизация труда, более 
строгий учет лич[Юго вклада 
каждого работника в общее 
дело, применяться соответ
ствующее поощрение. Но то, 
что уже сделано у нас ,иа 
заводе, поможет успешнее 
справиться с высокими обя
зательствами в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина и иапряжеп- 
ны.м пятилетиим пла!юм.

П. ШЕВЦОВ, 
начальник отдела орга- 
нн;задии труда и зар
платы Томского под. 
шипнвкового завода.

I Документы международно
го Совещания коммунисти
ческих и рабочих партий, 
постановление июньского 
Пленума ЦК КПСС — мате
риалы исключительной идей
ной силы.

Зайдите в наш городок,’ 
где живут курсанты, и 
прежде всего вы увидите 
огромный стенд, на котором 
наглядно представлены эти 
материалы. Во всех подраз
делениях училища курсан-

Д € »  К А Ж Д О Г О  В О И Н А
ты ознакомлены с докуме:!- 
тами Совещания и постанов
лением Пленума ЦК КПСС. 
Будущие офицеры едино
душно поддерживают ту вы
сокую оценку, которую Пле
нум ЦК дал деятельности 
делегации КПСС во главе с 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым на международном Со
вещании коммунистических

и рабочих napTiiii. Наша пар-' 
тия последовательно ведет 
борьбу за сплочение между
народного коммунистическо
го движения па принципиаль
ной основе марксизма-лени
низма и пролетарского ин
тернационализма.

Офицеры И. Свиридов, 
Е. Безуглов, А. Буров, 
А. Митрофанов провели 
политинформация в под

разделениях, сейчас они 
готовятся к более глубо
кому изучению с курсантами 
документов международного 
Совещания и июньского Пле
нума ЦК КПСС. Провели 
беседы также агитаторы 
взводов. В этой работе мы 
стараемся дойти до каждого 
воина.

Изучение материалов про
должается. Это дело не од

ного дня и не одного месяца.
8 июля в нашем училище 

состоится собрание комму
нистов, ' на котором будем 
обсуждать итоги июньского 
Пленума ЦК КПСС и задачи, 
стоящие перед училищем.

А. ФИЛИППОВ, 
подполковник, замести
тель начальника полит
отдела Томского военно
го училища связи.
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в коллективе Томской 
швейной фабрики идет изу
чение материалов междуна-

■»~иИ1В1дУ№я1":-:<-::

родного Совещания комму- I форматоры, агитаторы про-
нистических и рабочих пар-1 водят беседы.
тий. Выступают политик-1 НА СНИМКЕ: в обеден

ный перерыв работницы 
первого цеха слушают свое
го агитатора, старшего

"4

технолога цеха Зинаиду 
Барееву.

Фото Ф. Хитрииевича,

С Т Р О Й К А М -  Н А Д  Е Ж Н Ы  Й Т Ы Л

Безработные механизмы
ТоАгское, управление ме

ханизации призвано бес
перебойно обеспечивать тех
никой стройки города. 'Одна
ко все чаще и чаще можно 
услышать упреки строителей 
в адрес управления.

Чтобы убедиться в пра
вильности этих упреков, до
статочно ознакомиться с ре
зультатами производствен
ной деятельности управле
ния механизации. Сорвана 
программа первого квартала 
этого года. Согласимся, чю 
в какой:То мере сказались 
трудности минувшей зимы. 
Но давно отбушевали снеж
ные бураны, отошли в прош
лое трескучие морозы, а уп
равление по-прежнему «хо
дит» в отстающих. Не выпол
нены задания апреля, мая, 
июня...

Мы беседуем с главным 
инженером треста «Томск- 
жилстрой» В. Л. Сперан
ским. Он высказываег свои 
претензии к участку земля
ных работ управления меха
низации;

— В четвертом микро
районе готовятся к сдаче де
вять домов, кроме того, мон
тируются еще пять. Но ком- 
мушшацпп к домам не под
водятся. Нужно без промед
ления приступать к этим ра
ботам, иначе придется рыть_ 
траншеи в зимнее - время. В’ 
жилом доме для лесоперева
лочного комбината идет от
делка, по вот работники уп
равления механизации на 
объекте пока не появляются.

В июне' в распоряжение 
«Том'скнншстроя» выделено 
два экскаватора. Они долж
ны были отработать 42 ма- 
пшпо-смепы. Однако отра
ботали немногим более по
ловины. Вместо сорш:а че- 
Т1лрех тысяч кубометров 
земляных работ выпоШ-юпо 
всего четыре тысячи кубо
метров. Это значительно 
сдерживает строительные ра-

А. Я. Запдов, главный ин
женер треста • «Томскиром- 
строй», тоже в обиде на ме
ханизаторов. UG плану они 
должны были к концу июня 
переработать 44 тысячи ку
бометров грунта, нз этого 
количества переработано 
только 15 тысяч. Из шести 
тысяч кубометров инерт
ных материалов для 
благоустройства завезено 
1,2 тысячи. По этим при
чинам сдерживаются работы 
на строительстве золоот- 
стойника, универмага,' зда
ния химчистки, цеха без
алкогольных напитков И' 
других объектов.

Особое беспокойство у 
строителей вызывает положе
ние дел на сооружении 
подъездных железнодорож
ных путей станции. 
Там предстоит отсыпать по
лотно железной дороги про
тяженностью около четырех 
километров, выполнить зем
ляные работы в объеме 120 
тысяч кубометров. Но на 
объекте царит затишье.

Вот как объясняет это 
прораб участка земляных 
работ управления механиза
ции М. Г. Рутман;

— Мы приступили было 
к делу — помешал невыруб- 
лениый лес. Работы остано- 
Б п л и . Сейчас готовим подъ
ездные пути. По плану за 
июнь—июль должны пере
работать 50 тысяч кубомет
ров грунта.

—А что на сегодня сдела
но? — спрашиваем.

— Пока ничего, — отве
чает прораб.

Объект этот должен быть 
сдан к концу года.

— Все зависит от транс
порта. Если автомашины 
будут выделяться в доста- 
тотаом количестве, мы уло
жимся в срок, — скорее 
всего.* для самоуспокоения 
заявляет М. Г. Рутман.

]\1ы не берем под защиту 
«Томскстройтрапс». Он ча

сто срывает вывозку грузов 
по заявкам управления ме
ханизации. Но как можно 
объяснить гот факт, что 
сплошь и рядом работники 
управления механизации 
срывают графики по уст
ройству и засыпке траншей, 
в чем никак уж не обви
нишь другие организации?

Начальник планово-произ
водственного отдела управ
ления механизации В. С. 
Вульфсон объясняет причи
ны неудач нехваткой рабо
чих. Однако тр^д людей, за
нятых сейчас на стройках, 
малопроизводиге.11ен. Выра
ботка на одного рабочего со
ставляет 80 процентов пла
новой. Не изжиты простои.

Ради справедливости . сле
дует отметить, что свой 
«вклад» в отставание управ
ления механизации вносят 
тресты «Томскншлетрой» и 
«ТЬмскпромстрон», объеди
нение предприятий строи
тельных материалов.

На первом участке управ
ления механизации сосредо
точены копры для забивки 
свай, землеройная техника. 
Начальник участка Г. И. 
■утов не помнит такого дня, 
когда бы все механизмы ра
ботали с полной нагрузкой. 
Как правило, нз восьми коп
ров работают четыре-пять. И 
не всегда в этом повшшы 
механизаторы. Так, с 19 по 
21 нюня на строительстве 
третьего микрорайона про
стоял копер, который обслу
живает бригада Александра 
Романенко: не было свай. На 
собственной базе мон- 
тащспецстроя заняты два 
копра, базирующиеся на 
экс1:аваторах. Каждый ко
пер может забивать в смену 
до 30 свай, но больше 10 
не получается. И не потому, 
что не хватает свай. Они, 
есть, но такого качества, 
что под ударами копра рас
сыпаются. Иногда удается 
забить сваю до половины

требуемой глубины, а потом 
она ломается. Люди тратят 
массу времени, чтобы выта
щить сваю, а на ее место за
бить другую. Такие сваи вы
пускает объединение пред
приятий строительных ма
териалов. Механизаторы 
шлют сюда рекламации, 
отказываются порою прини
мать сваи. Но опять и опять 
идут на стройки оваи низко
го качества — то раковины 
в бетоне,- то оголена пли 
смещена осевая арматура...

■̂ ^часток №  2 ' (начальник 
А. В. Ковалев) располагает 
сорока тремя башенными 
кранами. Плановый коэф
фициент .их сменности— 1,42. 
Это означает, что половина . 
кранов должна работать в 
две смены. Что же получает
ся на самом деле? Два кра
на работают в три смены, 
еще два — в дне. Осталь
ные — в\ одну. . Таким 
образом, коэффициент смен- 

. ности немногим больше еди
ницы. Отсюда результат: 
участок постоянно не выпол
няет месячных заданий.

Томское управление стро
ительства обязывало тресты 
«Томскжилстрой» и «Томск- 
промстрой» на четырнадцати 
объектах организовать двух
сменную работу. Однако это 
указание не выполнено. По
этому краны загружены не 
полностью.

■управление механизации 
П0ДГ0Т01ШЛ0 двадцать маши
нистов башенных кранов. И 
тут выяснилось: загрузнть*’их 
работой не представляется 
возможным. Первое время 
крановщиков использовали 
иа укладке подкрановых пу
тей, на другой работе. По
том пришлось обучать дру
гой специальности.

Вопиющей бесхозяйствен
ностью — иначе и не ска
жешь — следует назвать 
случаи, когда краны про
стаивают без движения не- 
деля.мн и даже месяцами.

боты.
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Лето — благоприятная
i пора для восстановления

размытых весной автомо
бильных дорог.

\ На прокладке автомобиль
ной дороги Усть-Бакчар — 
Нижняя Тига в Чаинском 
районе отлично трудится 
тракторист Усть-Бакчар- 
ской машинно-мелиоративной 
станции Василий Тимофе
евич Ковалев. Ежедневно он 
выполняет норму выработки 
на 130—140 процентов.

Фото А. Кунгурова.

НА ОСНОВНЫХ ОБЪЕКТАХ
Строится, растет город нефтяников Стрежевой. 

Главаы.м ceiinac является сооружение инженерных ком
муникаций. Их возводит СУ-15 треста «Спецгазстрой».

На днях в это строительное управление приехали том
ские студенты, ре^ннЕШие провесги свой трудо1Вой се
местр на нефтяной целине. Создано 5 студенческих 
бригад по 50 человек в каждой.

Студенты прибывают и в другие организации города. 
Они будут возводить жилые дома, промышленные базы, 
объекты'соцкультбыта. vBcero за летний перидд ^силами 
студенческих строительных отрядов дол’’жно быть освое
но несколько миллионов рублей.

Н. МАТВЕЕВ,

%

Так, на строительстве до
ма для автсуправления 
(СУ-13) башенный кран про
стоял с конца апреля до 27 
мая, на сооружении техни
кума общественного питания 
(СУ-10) — . с 12 по 28 мая,

И все же «рекорд» 'по 
простоям установил трест 
«Томскпромстрой». Придан
ный тресту пятитонный ^ран 
простоял на* строительной 
площадке химфармзавода... 
целый год. И лишь после 
этого был демонтирован и 
перевезен на новое место.

Много осложнений возни
кает во время перебазиров
ки кранов с объекта на 
объект.'" График перестанов
ки кранов составляют сами 
строители. Сами же его и 
нарушают.

В результате вот такой 
неразберихи случаются ка- 
йусы: кран завозят туда, где 
он не нужен, а где в нем ис
пытывают острую нужду, его 
не оказывается.

Сейчас, когда в капиталь
ном строительству работни
ки томских трестов допусти
ли отставание, особенно важ
на четкая работа всех звень
ев — механизаторов и пред
приятий стройиндустрии, 
транспортников и строи
телей.

Пока согласованности ме
жду ними нет. Отсюда раз
нобой в принятии решений, 
неоперативность и бесхозяй
ственность, потеря многих и 
многих часов рабочего вре
мени.

Думается, что Томское 
управление строительства 
поможет, а где надо, потре
бует от каждого из назван
ных звеньев навести порядок, 
наверстать в короткие сро
ки упущенное.

Н. ЧЕНЦОВ.
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ПРИЗНАТЬ КРИТИКУ... к л е в е т о й » в защиту рабкора

«Пишу, может быть, и 
напрасно, может быть, луч
ше сперва остыть, охладить 
пыл... Я только что пришел 
с заседания рабочего коми
тета. на котором обсуждался 
прилагаемый фельетон, а 
вернее, — я. За то, что его 
написал.'

Трое выступающих назва- 
^7 Ли меня клеветником, хотя

в ходе заседания не был оп
ровергнут ни один факт. А 
председатель pa604K0,'v'a
П. П. Нестеренко заявил: 
«Мы не запрещаем вам пи
сать. Но пищите о хорошем. 
У нас много хорошего, а вы 
пишете о плохом».

Такое вот письмо пришло- 
из Степаиовки от нашего 
активного рабкора Влади
мира Николаевича Костина. 
Из-за чего же- разгорелся 
сыр-бор в Утки'нском лес- 
поо,-\'1хозе?

21 мая верхнекетская рай
онная газета «Заря Севера» 
опубликовала фельетон
В. Костина «Буренкиио го
ре». Фельетон как фельетон. 
О иеттоладнах в работе.мест- 
ног.-.! орса. О том, как неор
ганизованно заготавливали в 
прош,лом году сено для под
собного хозяйства. И почему 
не \ н(‘личилось дойное ста
до.'И  о некоторых других . 
про.махах руководства. ,

Настораживала тольйо 
кснцовка фельетона. В ней 
содержалась, например, та
кая фраза в адрес начальни
ка орса: «Давайте же поско
рее проводим товарища Гри
шаева на заслуженную (или 
выслуженную) пенсию, дабы 
не завел он. сг1абжение лес
промхоза в тупик».

Любой бы обиделся, про
чтя о себе такие строки. Но 
в отом скорее вина не авто
ра, а верхнекетских журна
листов, которььм при под
готовке фельетона к печати 
изменило чувство такта. Да 
и Владимир Николаевич 
Костин говорит:

— Тут я, действительно, 
перегнул. И готов принести 
за обиду свои извинения 
Григорию. Максимовичу Гри
шаеву.

Что нужно было сделать 
рабочему комитету профсою
за? Пригласить обоих и объ
ясниться ‘ начистоту, поста- 
ви'гь все точки над «и», 
определить меры по улуч
шению работы орса.

Но такая постановка воп
роса явно не устраивала 
председателя рабочкома
Петра' Павловича Нестерен
ко. А тут еще обиженные 
наступали;

— До каких пор Костин

будет выносить сор из из
бы?

— Зарплаты ему мало, 
за гонорарами погнался...

И Нестеренко решил от
реагировать, дать бой. Но не 
этим заушательским разго
ворам и сплетням, не плохой 
работе орса, а тому, кто бо
рется с недостатками, — ав
тору фельетона В. Н. Кос
тину.. .

Расширенное' заседание 
рабочкома было обставлено 
по всем правилам. В специ
альную комиссию, проверяв
шую работу подсобного хо
зяйства, вошли секретарь 
цеховой парторганизации и 
председатель цехового коми
тета профсоюза... отдела ра
бочего снабжения деспром- 
хоза.

На заседании рабочкома 
состоялась настоящая рас
права над рабкором по за
ранее подготовленному сце
нарию. В выступлениях 
П. П. Нестеренко, замести
теля директора леспромхоза 
П. Г. Борзова и некоюрых 
других так и сквозила 
мысль: «Знай, сверчок, свой 
шесток».

Страсти накалялись,
тем более, что ни П. П. Не
стеренко, ни П. Г. Борзов, 
ни В. Н. Кретин особой одер- 
жанности не проявили. И та,

и другая сторона срывалась 
на крик-

В результате бурных де
батов родилась на свет ре
золюция. В ней что ни 
пункт, то обвинение В. Н. 
Костина, Оставляя стиль и 
орфографию постановления 
на совести его составителей, 
привожу некоторые отрывки 
из него.

Пункт первый, написан
ный ради «объективности»: 
«Признать правильными 
фактьц изложенные в статье, 
касающиеся неорганизован
ной заготовки • грубых кор
мов в 1968 году и необхо
димо принять меры к недо
пущению подобного явле
ния в этом году».

Несколькими строками 
Фельетона был задет замес
титель директора леспром
хоза П. Г. Борзов. За то, 
что не поехал вместе с дру
гими на воскресник. За то, 
что не принял В свое вре
мя решительных мер по сиг
налам о незаконно нако
шенном сене.

И рабочком записал: 
«Ворзов был еще не в курсе 
всех дел и не знал членов 
коллектива и их способно
сти. Этот ВЫВОД автора кле^ 
ветничеокий, направленный 
на подрыв авторитета руко
водителей».

С такой философией дале
ко можно зайти. Авторитет 
ведь зависит не от должно
сти, а от человека, занимаю
щего должность. В фельето
не же р1чь идет о конкрет
ном лице. О лице, не спра
вившемся с руководящей 
должностью в Васюганском 
леспромхозе и зарекомендо
вавшем себя далеко не по
ложительно в Степановне.

Читаем постановление 
дальше: «Автор статьи
тов. Гришаева оклеветал, 
оскорбил и должен понести 
за это ответственность». Я 
прочитал фельетон несколь
ко раз и никакой клеветы 
не обнаружил. Если уж го
ворить начистоту, то в
фельетоне В. Н. Кости
на -вскрыты далеко не 
все недостатки, характер
ные для Уткинсного орса. 
Его руководителям явно не 
хватает той инициативы и 
предприимчивости, которой' 
отличаются их соседи ин- 
гузетцы. Уткинцы плохо ис
пользуют природные богат
ства: мало вылавливают ры
бы, которой щедры.Кеть и ее 
притоки, не организовали 
откорма свиней, не разво
дят кур на подсобном хо
зяйстве, не заботятся о за
готовке грибов, _ орехов и 
ягод.

7 , . ' п

раинах выросли, новые районы. 
Город кажется большим и совре- 

ss. менньгм. Когда мы учились, в нем
' почти не было заводов и фабрик.

Теперь Томск—крупный индуст. 
риальный центр. Но приятно со
знавать, что он остался городом 
науки, и слава его как студенче
ского города по-прежнему звенит 
■по стране.

— В годы, когда вы учились, 
Владимир Дмитриевич, в уни
верситете работали многие вид. 
ные профессора-медики, которые 
создали славу томской медицине, 
Как, на ваш взгляд, продолжают, 
ся традиции Опокина, Мыша, Бо
голепова и других знаменитых 
ученых?

—. У меня не было раньше воз
можности «епооредс'пвенно ‘наблвз- 
дать за развитием медицинской 

V . ' науки в Томске. Однако я все вре
мя пристально слежу за всем тем, 

i  что касается дорогого мне города
по газетам, интересуюсь при 
.встречах с коллегам'И. Тем более, 
что томскую медицину представ
ляют в нашей Академии трое. 
Нужно сказать, что та извест
ность, которой пользо1валась то-м- 
окая медицинская школа в прош
лом; еохракйлаеь и сейчас. Когда 
мы учились-в университете, наш 
факультет насчитывал всего 700 
— 800 студентов, сегодня -их поч* 
ти три тысячи. Томский медицин
ский и в настоящее врем.я остает
ся крупнейшей кузницей кадров. 
Достаточно сказать, что препода-

............. вательские кадры большинства
медицйноких вузов Сибири как 

*- ..комплектовались, так комплек-
туются и сейчас за счет выпуск, 
ников ТМИ. Не удивительно и то, 
что институт славится высоким 

, , „ пплчго качеством подготовки врачей. Ред-
Участники встречи: стоят (слева направо) — зас.луженныи врач ;высшее учебИое заведение

А. Л. Иванова (Свердловск), врач А. М. Батурина (Челябинск), профессор имеет такой
А. И. Гольдберг (Томск); сидят — врач А. О. Корикова (Свердловск), ака-

■

■
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демик Б. Д. Тимаков (Москва). Фото Ф. Хитриневича.

заведение 
страны имеет такой мощный и 
высококвалифицированный про
фессорско-преподавательский СО-

Ч

СЛАВНЫЕ ТРАДИЦИИ, 
ШИРОКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

ВСТРЕЧА ЧЕРЕЗ ЧЕТЫРЕ ДЕСЯТИЛЕТИЯ •  ИНТЕРВЬЮ 
С ПРЕЗИДЕНТОМ АМН С С С Р  В. Д. ТИ М АКрВЫ М

ЭТО был не обыч. 
ный ученый совет. 
В актовом зале 

Томского медицинского 
института вместе с про
фессорами — членами 
совета сидели гости — 
выпускники 1929 года. 
Из разных городов 
страны они приехали в 
родной Томск, город 
юности и незабываемых 
студенческих лет, на 
свою' юбилейную ветре, 
чу. Коллеги и сокурс. 
ники собирались вместе 
в 1954, 1959 и 1964 го
дах. В четвертый раз, 
когда наступило соро. 
калетие выпуска, реши, 
пи собраться в стенах 
ррдного института, в 
Томске.

Им есть о чем вспом
нить. В 1924 году они 
поступили в Томский 
университет. Многие из 
них пришли в вуз из 
батальонов ЧОН, из 
Красной Армии, с раб. 
факов. Большинство 
студентов тех лет были 
коммунистами и комсо. 
мольцами. Дети рабо
чих и крестьян твердо 
знали, что им нужно: 
хорошие, прочные зна. 
ния.

У них не ' хватало 
хлеба и учебников. Но 
они были молоды и

полны желания переде
лать жизнь. И после 
оТ(ончания вуза они по̂  
шли в нее, чтобы еде. 
лать ее лучше.

1929 год был пер. 
вым годом первой пя- 
типетки. Поднимался 

■ Кузбасс, строился Турк. 
сиб. Страна осваивала 
Дальний Восток. И всю. 
ду нужны были врачи. 
При распределении вы- 
пускники писали: «Про
шу направить туда, где 
труднее». Их посылали 
на большие стройки и 
в самые глухие районы 
Сибири. Уехала в 
Ойротию Д . В. Позде. 
ева, на Алтай — И. Д. 
Вдовенко. Р. И. Криво- 
ручкова была направ. 
пена в село Шушенское 
Красноярского края. 
Многие ушли в Крас, 
ную Армию. Часть ры- 
пускников осталась в 
Томске, чтобы стать 
преподавателями.

Минули четыре деся. 
тилетия. Многих уже не 
досчитывает выпуск в 
своих рядах. Кто погиб 
в тифозных бараках, кто 
— во время Вепико'й 
Отечественной. Те, кто 
живы сегодня, почтили 
их память. Они гордят
ся тем, что выпуск 1929 
года дал Советской

стране прекрасных лю- 
дей и специалистов. Их 
коллега и сокурсник 
В. Д. Тимаков — ныне 
академик и президент 
Академии медицинских 
наук СССР, Д И. Гольд, 
берг и Б. В. Еланцев — 
профессора, заслужен, 
ные деятели науки 
РСФСР. Стали профес
сорами М. А. Клыков, 
Н. П. Федотов, А. И. 
Гольдберг, доцентами 
— М. А. Тихонова, Б. М. 
Черпаков, Г. Т. Шиков. 
Шестерым присвоено 
звание заслуженного 
врача РСФСР. Пятнад. 
цать человек—кандида. 
ты медицинских наук.

И вот теперь они сно
ва в Томске, в родном 
институте. Их приветст. 
вует ректор института 
академик АМН И. В. То- 
ропцев, заведующий 
облздравотдепом Б. В. 
Тепляков, старейший 
профессор института 
В. Т. Серебров. В зти 
дни гости знакомятся с 
городом, который . во 
многом стал для них 
неузнаваемым. Они бы. 
вают в тех корпусах ин. 
ститута, где училиЕь ког
да-то, и в тех, которые 
появились совсем не. 
давно. Это — свидание 
с молодостью.

После заседания ученого совета 
наш нештатный корреспондент, 
Олег Фили:н1ов встретился с ака
демиком В. Д. Тимаковым и по
просил его ответить на ряд вопро
сов.

— Владимир Дмитриевич, ког

да вы последний раз были в Том
ске?

— Двадцать два года назад. На 
сессии Академии медицинских 
наук. С тех пор город неузнавае
мо изменился. Я проехал по ,ули
цам, когда-то мне очень хорошо 
знакомым, и не узнал их. На ок-

став, Что касается науки, то и 
здесь Томок на высоте. Достаточ
но упомянуть имена академиков 
И. В. Торогшева, Д. Д. Яблокова, 
члена-корреспондента АМН С. П. 
Карпова, заслуженного деятеля 
науки РСФСР Д И. Гольдберга, 
и станет ясным, что традиции 
тамской медицины продолжаются.

Сегодня в Томском универ
ситете, политехническом институ
те и в ТИРиЭТе работает много 
физиков, химиков, математиков, 
специалистов в области радио
электроники. Насколько тесным, 
по вашему мнению, будет в бли. 
жайшем будущем контакт между 
медициной н другими науками?

— 'Уже в н1ше время, то есть 
сорок лет назад, в Томском уни
верситете возникали такие кон
такты, В стенах одного вуза рабо
тали биологи, инженеры,-химики. 
Общение людей разных специаль
ностей стимулировало науку. Но 
мы и мечтать не могли, что насту
пит время, когда в Томске будет 
такая мощная научно-техническая 
база. И надо сказать, что медики 
не замкнулись в себе, а, наоборот, 
стараются привлечь к своей науке 
разных специалистов. Помню, 20 
лет назад А. Г. Савиных расска
зывал мне о помощи, которую 
оказывали томские политехники 
его клинике. Сейчас эти связи 
крепнут. Вчера я был в институте 
ядерной физики, электроники и ав
томатики при ТПИ, видел, в част
ности, ускорители разных типов 
и убедился, что на них работают 
не только физики, но и медики. 
Известность работ томичей ■ по 
исследованию действия излуче
ния бетатро1Нов на организм шаг
нула уже за пределы нашей стра
ны. Для меня было приятной но
востью, что политехнический ин
ститут начал выпускать специа
листов по электронной' медицин
ской аппаратуре, а университет

— по биофизике. Потребность в 
них огролтна.

— В настоящее время в Сиби
ри не издается ни одного периоди
ческого медицинского журнала. 
Планируется ли в будущем вы
пуск такого журнала?

— Я ПОМНЮ', в свое время из
давался «Сибирский медицинский 
журнал». Почему, его нет сейчас, 
не знаю. К сожалению, 0!публико- 
вать научную статью сибиряки 
могут только в Москве или Ле
нинграде. Порой проходит год, а 
то и два, пока она увидит свет.
В наше время информация быст
ро стареет, поэтому и появляться 
должна своевременно. Из сибир
ских институтов с каждым годом 
выходит все больше, научной 
продукции. Поэтому удобнее было 
бы печатать ее в каком-нибудь си
бирском городе. 'Ученые, по- 
мое.му, ДОЛЖ.НЫ са.чи проявить 
инициаггиву и добиться того, что
бы «Сибирский медицинский жур-

. нал» вновь начал выходить.
— Расскажите, пожалуйста, о 

будущем медицинской науки в на. 
шей стране. Какие ее направле
ния будут развиваться в первую 
очередь?

— Как и прежде, одной -из важ
нейших проблем остается пробле
ма злокачественных новообра
зований и, в первую оче
редь, раковых опухолей. Ис
следования в этой области будут 
вестись в самом, широком объеме. 
Принято постановление прави
тельства о создании в Москве но
вого онкологического центра. Это 
будет круиное научное и лечеб
ное учреждение.

Большие перспективы у метода 
пересадки органов и тканей. Сей
час все признают, что это пробле
ма, не хирургическая, а общебио- 
логичеокая. Хирургическая сторо
на вопроса разработана достаточ
но хорошо, и в настоящее время 
многие хирурги владеют техникой 
пересадки большинства органов и 
тканей. Однако на пути к оконча
тельному успеху стоит такая пре
града,, как барьер несовместимо
сти. ПоэгО‘му все внимание сосре- 

, доточено на иммунологической 
стороне вопроса. В Москве недав
но создан институт по пересадке 
органов и тканей. Проблема, ко
нечно, огро.мная. Поэтому ею бу
дут заниматься и другие институ
ты. *

Ну и третьей важнейшей про
блемой остаются инфекционные 
болезни. Медицина уже и.-неет до
статочное количество разных ваю 
цин. Но против всех возбудителей 
болезней невозможно создать 
вакцину. Те.м более, что много
кратные прививки вызывают по
бочные эффекты, ослабляют ор-

- ганизм. Нужно идти другим путем 
— развивать лекарственную тера
пию. Но чтобы знать, какими ле- 
карства.ми и на како.м этапе луч
ше всего воздействовать на вирус, 
нужно выяснить, как он проника
ет и размножается в клетке. В 
этом направлений и пойдет совре
менная наука.

— Сейчас нередко поднимают
ся вопросы, связанные с реорга
низацией высшего обра.зования. 
Что нового будет в подготовке вра
чей?

— Пока идут широкие дебаты. 
Одни ратуют за узкую специали
зацию уже в стенах института, 
другие предлагают увеличить срок 
обучения. В некоторых институ
тах стран.ы уже практикуется ор
динатура после окончания вуза. 
Некоторые медицинские вузы ско
ро будут обучать студентов 7 лет. 
Но во всяком случае еще долго 
будут требоваться врачи общего 
профиля. Это специфика нашей 
страны. Большие расстояния, мно
жество труднодоступных местно
стей требуют от врачей знаний по 
многим медицинским специально
стям. Поэтом? наряду с узкой 
специализацией будут готовиться 
врачи общего профиля.

— Владимир Дмитриевич, ка
ким вы видите будущее томской 
медицины?

; — Вы- знаете, что существует 
постановление правительства о 

создании в Сибири филиала Ака
демии медицинских наук. Еще не 
решен вопрос о месте, где будет 
строиться главная база. Несом
ненно . одно: в Томске в ближай
шем будущем будут свои лабора
тории и институты, которые полу
чат возможность вести самые ши
рокие научные исследования на 
самом современном уровне.

Об отношении к потреби
телям ярко говорит такой 
факт. Книга жалоб столовой 
№ 1 проверялась в послед
ний раз... в феврале минув
шего года (?!). А после 
этого в ней есть несколько 
серьезных сигналов.

—Я присутствовал на за
седании рабочкома, когда 
трое его членов дали бой 
В. Н. Костину, —- рассказы
вает начальник Белоярой 
СКОРО лесопункта Н- Л. 
Ковшов. — И до сих пор не 
ПОНЯЛ позицию председате
ля рабочкома и заместителя 
директора леспромхоза. Но 
обелять надо было руково
дителей местной торговли, 
а воздать им должное за 
все дела. Снабжают они нас 
плохо. Доходит ведь до 
курьеза:. не руководители 
орса ищут, Нсшри.мер. где- 
достать рыбу, а - я предла
гаю его начальнику купить 
ее в нашем поселке.

И последний, шестой 
пункт; «Он (Костин) не 
имел права выступать от 
имени рабочкома как пред
седатель кбмиссии рабо
чего контроля и ставить 
рабочий комитет в пози
цию клеветника...» Отсю
да получается, что, если ты 
член какой-то комиссии в 
■уткннском рабочкоме, то,

выступать в печати без со
гласования с П. П. Несте
ренко не моги. Прежде 
согласуй, а потом уж кри
тикуй. Иначе прослывешь 
клеветником и скверносло
вом, и тебе попросту запре
тят выступать в' печати. Кое- 
кто в Степановке, видимо, 
считает, что общественный 
контролер должен только 
проверять и докладывать.
У В. Н. Костина П0.3ИЦИЯ 
противоположная: не только 
выявить порок, но и активно 
бороться с ни.м.

Мы долго беседовали с 
П. П. Нестеренко по пово
ду случившегося. Но убе
дить его в том, что рабоч
ком выступил в роли за
жимщика критики, так 
и не удалось. Петр Павло
вич соглашался, что засе
дание, действительно, по
шло «несколько не по то
му руслу», что напрасно об
винили Костина в погоне за 
гонорарами, что обе сторо
ны погорячились... А пос
ле всего этого дал мне вто
рой экземпляр решения, 
которое я только 
комментировал, и

— Уж лучше 
хорошем писал.

Так рабочком Уткинского 
леспромхоза расправился с 
нашим активным рабкором

что про- 
добавил: 
бы он о

ВДВдилгаром Николаевичем 
Костиным- Его постО.Чнная 
связь с газетами . по
требность, его жизнен
ная необходимость. Та
кова уж натура этого 
человека, что он не может 
равнеаушко проходить ми
мо недостатков. Кстати, он 
и о хорошем пишет. Осо
бенность его выступлений 
—^̂ умение найти и обосно
вать коренную проблему' 
жизни предприятия. Факты 
в его материалах , всегда 
точны, выверены. Несколько 
статей В. Н. Костина по.лу; 
чили высокую оценку в ре
дакции, вызвали горячий от
клик читателей «Красного, 
знамени». По его предл-о'Же;
нйю, выдвинутому в .статна
«Каким быть бригадному 
хозрасчету?», вскоре  ̂ созы
вается областное совещанйе 
бухгалтеров и экономистов 
чёской промышленности^ 
Томский облисполком за 
актизнчю рабкоровскую де 
ятельность награди.л .недав
но В. Н. Костина Почетной 
грамотой.

...Понятно/что не всём по 
душе критические выступ
ления в газете. ЛТюбить 
критику н8 ббязатёлкно. Её 
надо уважать я праййльно 
воспринима'гь.

С. АНДРЕЕВ, 

ваш спец. корр.

Уткинский леспромхоз.

О О Б Щ Е Н И Я

В странах социализма
г игант
польской
металлургии

ВАРШАВА. Свыше 2 мил
лионов тонн стали (примар* 
но 25 процентов всего про
изводства стали в стране) и 
болёё 2 миллионов тонн про
ката (свыше 40 процентов 
производств} дает ежегодно 
народному хозяйству Поль
ши металлургический комби
нат имени Лёнина в Новой 
Гуте. Предприятие является 
также одним из крупнейших 
польских экспортеров —' 
Треть его продукции идет в 
52 страны мира.

Комбинат постоянно рас
ширяется. Уже в конце сен
тября. .строители сдадут пер- 
вук1 очередь листопрокатного 
цеха. Егб производительность 
— ВОО тысяч тонн Высококачест
венного стального .^ста. Дру̂ -,, 
Той крупный объект, который 
будет сдан в эксплуатацию в 
канун юбилей Народной Поль

ши. ^  комплекс из трёх коло
дезных пёчёй на еллбиитё. 
Пуск этото комплекса даст 
Бсзможнбсть увеличить вы
пуск продукции еше иа «00 
тысяч тонн в год.

День горняка 
в ГДР

БЁРЛНН. Труженики гврвв- 
дббывающйй промыш.чениое^и 
ГДР отмёчают б HiP.njt День 
немецкого горняка. Йёрёд64и- 
ки пронэвОдстВа, рАвй-гак5щиё 
на угольных, калийных шах
тах, на раараббтках желёа- 
ной руды, будут отмечены за 
свои успехи в труде высоки
ми государственными награ
дами, почётны.ми званиями.

Самый большой Отряд 
горняков ГДР занят на уголь
ных шахтах. Оиголо 200 000 
шахтеров добыли- в прЬшЛбМ 
году 247 млн. Тонн бурого уг
ля.

Бурый уголь . 6c.taejc* ос-.., 
новным сырьём Д Л Я  топлив
ной Промышленности респуб
лики. НО постепенно все

бблвшую роль в твплианвм 
балансе завоёвывают нефть, 
природный газ, ядериая энер
гия.

Сессия 
Великого , 
народного 
хурала
■ УЛа н -ВАТОБ’. Здесь откры

лась первая сессия Вёликсго 
народного хурала МНР седь
мого созыва, сообщает агеат- 
стао ЫОНЦАМЭ.

В повестке дня сессии;
«О ходе выполнения зако

на водопользования и даль- 
ксйыпх г.адачах по развитию 
водихгзйпстЕС иного отрои-', 
зельства в МНР» — доклад зз- 
ыёотителя председателя Сове
та министров Т. Рзгча, доклад 
мандатной комиссии Велико
го народного хурала МНР, ор
ганизационные и другие воп
росы.

(ТАСС).

ЗА ЕДИНСТВО ДЕЙСТВИЙ ВСЕХ 
А Н Т И Д Й К Т А Т О Р С К И Х  СИЛ

ПАРИЖ, 5 июля. (ТАСС). 
«Режим нёнавистной народу 
фашистской диктатуры на- 
чинаёт разваливаться в 
своей основе. 'Увеличивает
ся пропасть, отделяющая 
хунту от народа», — гово
рится в заявлении Политбю
ро ЦК Коммунистической 
партии Греции, передан- 
Еом радиостанцией «Голос 
правды».

Хунта, неспособная найти 
национальное решение по
литических, экономичасК'ИХ 
и социальных проблем, ука
зывается в заявлении, при
бегает к политике беззастен
чивой эксплуатации и пора
бощения трудящихся стра
ны при участии местных и 
иностранных монополий, 
империалистов и НАТО, к 
политике антинациональных 
провокаций и авантюризма. 
Нет такого социального 
класса или слоя населения, 
который не понес бы ущерба 
от такой политики, который 
не выступал бы против нее. 
Выступления против дикта

туры ширятся и в воору
женных силах. Подспудный 
ропот против диктатуры пе
рерос в открытую дискус
сию.

КПГ подчеркивает. что 
путь к действительному вос
становлению демократиче
ских и конституционных 
свобод может быть открыт 
только единством действий 
и борьбой всех антидикта- 
торских сил, выступающих 
с демократической програм
мой, которая npeaycMaTpHJ 
вает сформирование прави
тельства всех без исключе
ния антидиктаторских пар
тий и организаций.

Любое другое решение, 
отражающее надежды импе
риалистов- и НАТО, кото
рые навязали и поддержи
вают диктатуру, не отвеча
ет национальным интере
сам, чаяниям народа.

Политбюро ЦК Компар
тии Греции призывает гре
ческий рабочий класс, кре
стьянство, Молодежь, ин

теллигенцию, все анткдик- 
таторские патриотические 
силы координировать свою 
деятельность.

Оно призывает мобилизо
ванных в армию сынов на
рода, всех офицеров-патрн- 
отов, которые ненавидят 
ху.нту и любую форму дик
татуры, встать рядом с на  ̂
родом и В'месте с ним бо
роться за действительно де
мократическое решение. 
Политбюро ЦК КПГ при.зы- 
-вает партийные органи.за- 
цни, ко.ммунистов, всех сто
ронников партии возглавить 
эту демократическую пат
риотическую деятельность.

Несмотря на трудности, 
открываются перспективы 
развАтия массового народ- , 
ного движения, укрепления 
и развития единства дейст
вий рабочего класса и всех 
трудящихся за ■ насущные 
экономические и другие тре
бования трудящихся вплоть 
до общей борьбы за свер
жение хунты.

РАСТУТ РЯДЫ  
К О М П А Р Т И И

♦САНТЬЯГО, 4 июля. 
(ТАСС). Растут ряды Ком
мунистической партии Чи
ли. Задача, поставленная 
партией, — значительно 
увеличить свой численный 
состав — успешно выполня
ется. По данным журнала 
«Принсипиос» — теорети
ческого органа ЦК Ком
партии. за последние три с 
половиной года число ком
мунистов возросло на 83 
процента.

В ряды партии вступают 
прежде всего представители 
рабочего класса, а также 
крестьянства, интеллиген
ции и студенчес'кой молоде
жи.

Б О Е В О Й  ИТ ОГ
КАИР, 4 июля. (ТАСС). 

Арабские партизаны прове
ли в течение июня 234 
операции, в результате ко
торых уничтожено 150 из
раильских автомобилей раз
личных типов, выведено из 
строя 57 пулеметных гнезд, 
более 20 мостов и участ
ков железнодорожного по
лотна, разрушено свыше 60 
казарменных помещений, 
наблюдательных постов и 
укрепленных позиций, сбит 
1 израильский самолет. Об

этом сообщается в распроч 
страненном здесь агентст
вом МЕН коммюнике обд̂ -. 
единенного палестинского 
командования.

В коммюнике подчерк-ц- 
вается, что арабские jiaipH» 
оты осуществили два мощ
ных взрыва в Хайфе н Телъ- 
Авиве и нанесли значи
тельный ущерб линиям ком
муникаций израильских ок
купационных войск На заг( 
хваченных Израилем араб» 
ских территориях.

Х О ' А Е Р А  Б Т А И Л А Н Д Е
БАНГКОК. (ТАСС). В 

Таиланде, особенно g севе
ро-восточных и централь
ных провинциях страны.

распространяется эпидем: ц 
холеры. В Бангкоке и Тон- 
бури жертвами этой болез
ни уже стали свыше ста 
человек.

П Р О Т ' И В  А Г Р Е С С И И  В О  В Ь Е Т Н А М Е
КАНБЕРРА. 5 июля. 

(ТАСС). Тысячи австралий
цев вышли на улицы, чтобы 
в день независц.мости США 
выразить протест против 
агрессии США во Вьетнаме 
и против участия австралий
ских войск в этой войне.

В Канберре, Брисбене,

Сиднее, Мельбурне состоя
лись массовые демонстра
ции. Несколько сот манифес
тантов сожгли у здания по
сольства США в Канберре 
три американских флага. 
От здания американского 
посольства , сотни участии- . 
ков демонстрации протеста

прошли к резиденции 
премьер-министра Австра-' 
ЛИИ Горгона. У стен рези
денции поднялся лес транс
парантов: «Позор войне во 
Вьетнаме!», «Освободить 
Ав-стралию от США!»,
«Вывести австралийские
войска из Вьетнама!»
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и СЕГОДНЯШНЕГО ДНЯ ПРОСПЕКТА 
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^Ветераны ТЭМЗа... Дмит
рий Степанович Локотаев 
пришел сюда в 1933 году 
после ремесленного учили
ща. В годы войны был мас
тером. Сейчас он замести
тель главного технолога за
вода.

Слесарю Олегу Василь
евичу Маркову пришлось 
собирать первый вентиля
тор «Проходка 500». Этот 
вентилятор знают сейчас 
более чем в двадцати стра
нах. Он модернизирован, 
стал надежнее. Как и пре
жде, Олег Васильевич рабо
тает на сборке вентилято
ров.

НА СНИМКАХ; О. В. 
Марков (слева) и Д. С. Ло
котаев; проходная ТЭМЗа 
(снимок справа).
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Г л а в н ы й  проспект города... главный не столько по 
географическому положению, сколько по важности 
событий, здесь происходящих.

22 июня 1941 года, когда в домах то(Мичей репродук
торы объявили о нападении фашистской Германии на на
шу страну, заполнился проспект народом. В 21 час по 
решению бюро Тамакого горкома ВКП(б) на площади Ре
волюции был созван общегородской митинг. С этого дня 
законом жизни Томска стал лозунг; «Все для фронта, все 
для победы!»

Размещалось на проспекте, пр, „су̂ це,с,тду,„. единственное 
в городе промышленное предприятие. Когда-то это бы

ли механические мастерские технологического института, 
потом самостоятельный цех, а когда начали выпускать 
здесь массовую продукцию, стал о:н заводом, и назвали 
его «Металлистом», а потом электромеханическим. В го
ды предвоенных пятилеток впервые за свою историю ' 
Томск стал поставлять в другие города не пихтовое мас
ло и извозчичьи пролетки, а электроотбойные молотки. 
Назывались они КНШ—в честь Константина Николаеви
ча Шмаргуноаа — конструктора этих мологко1в. Только в 
Томске выпускалась эта продукция. Потом Завод освоил 
электроручные и колонковые сверла. Росли мощности.

И БОТ военная нужда потребовала в кратчайшие сроки 
организовать в Томске производство минометов и мин. 
Поручк.ли это электромеханическому заводу.

То были дни, когда взамен ушедших на фронт при
шли в цехи их жены и дети. То были дни, когда под
ростки, чтобы дотянуться до ручек управления станком, 
подкладывали no',!j ноги ящики. То были дни, когда сме

жна продолжалась по одиннадцать часов. После смены 
всем цехом шли разгружать эшелоны с эвакуированным 
оборудованием, долбить ломами мерзлую землю под 
фундаменты.

Ленинградский завод «Пневматика», ко.чотопский 
«Красный металлист». Харьковский завод маркшейдер

ских инструментов разместились на Томском электроне. 
ханичес1ком, производственные помещения которого — 
несколько сотен шагов в длину да несколько десятков 
в ширину. И стояли станки, прихваченные к полу ско
бами, стояли так, что только подростку, да и то лишь 

боком, можно было протиснуться между ними.
Висе.ци в цехах плакаты, на которых Гитлер разры

вался на клочки тэмзовскими минами. Висели лозунги. 
Фронту нужны были минометы, .заводу — квалифициро
ванные рабочие. Токарь Алексей Федорович Елисеев го

товил учеников к самостоятельной работе за две-три не
дели. Бригада подростков Виктора Толбанова (сейчас 
Виктор Михайлович — инженер ТЭМ.За) первой полу
чила почетное звание фронтовой. Ребята собирали 
взрывные машинки и прицелы к минометам.

В пямяти советских людей навсегда останется выра
жение; «Героическая работа в тылу». А ведь это не 

только количество выпущенной продукции. Это весь 
образ жизни тыла.

Дома замерзала вода в чайниках, а люди отдавали по
следние теплые вещи фронту. Каким счастье.м загора
лись глаза девчонки, если ей при получении спецодеж
ды литые, резиновые галоши — чуыи попадались под
ходящего размера.

Бутылка растительного масла, восемьсот граммов са
хара, хлеб — вот месячный паек рабочего. В городе ни 
одного газО'На, каждая пядь подходящей земли переко- 
цана.и засеяна картршкой. Засеяна не клубнями, а тон
кими срезками, на которых едва пробивались глазки 

ростков. Пределом мечтаний была пайка хлеба. Л ра^ 
бочие умудрялись посылать под Новый год в подарок 
фронтовикам пельмени. «Все для фронта, все длй побе
ды» - -  единственный закон, единственная норма жизни.

,0.ни и сейчас работают на ТЭМЗе, ветераны тех дней, 
пришедшие на завод подростками. Слесари-ремонтники 

Юрий Васильевич Ремезов, Хайрулла Сафуилович Му- 
дарисов, бывший секретарь комсомольской* организации, 
теперь йнженер Евгений Ионович Кострыгии и мно
гие другие. Тогда они все рвались на фронт.

Проспект имени Ленина... Уходили на же,цезнодорож- 
ную станцию красноармейцы. С шинельными скатками, 
котелками и карабинами печатали шаг по мостовой, всю 
боль расстаьания вкладывая в песню;

До свлдагья, города и хаты,
. Нас дорога дальняя зо-вет.

Молодые, смелые ребята,
Па заре уходим мы в поход.
Вел их секретарь комитета комсомола ТЭМЗа Нико

лай Громышев. Погиб он. Только за первые шесть меся
цев войны на фронт ушло тридцать процентов всех 
коммунистов Томска, в их числе были пятьдесят секрета
рей первичных партийных организаций.

Проспект имени Ленина... Широко размахнулся он от

■ Лагерного сада до лесоперевалочного комбината, где 
волны Томи с ранней весны до поздней осени перебира
ют сотни тысяч кубометров древесины. Качают волны 
баржи и боны, рамоходки и буксиры. Качают волны и 
небольшой рейдОвский катерок, на котором плавает ме
хаником Геннадий Николаевич Ворошилов. Памятна 
ему БОЙ на.

Старший серншнт. командир отделения станковых пу- 
ле1метов Ворошилов одним из первых форсировал Днепр. 

Потом были Висла, Одер, всякие мелкие речки, но 
Днепр...

...Остр'ов у противоположного берега похож на чер
ную заплату, приштопанную к матовой поверхности ноч
ной рРки. Три плотика, три пулемета на них. В руках 
десантников вместо весел — доски, вместо гарантии 
удачи—ненавицть, помноженная на солдатскую доблесть. 

Молчит Днепр, готовый опрокинуться артиллерийскими 
залпами, шквалами пулеметных очередей.' Молчит, тая 
опасность за каждым кустом. Минуты однообразны н 
бесконечны, как нити паутины, уже заполнившие авгу
стовские леса. Добрались... Теперь под носом у немцев 
надо окопаться, приготовиться к круговой обороне.-..

Только через полтора часа спохватились фашисты. За
галдели автоматы, дыбом встала земля от артиллерий
ских разрывов, искромсали ночь ракеты. Но три пулеме
та десанта безоговорочно утверждали, что остров теперь 
наш. Кипела в кожухах вода... Старший сержант Воро- 

шилогр родцур,Кр(;р серью цепи фашистов и вел вдоль них 
прорезь прицела. Бился в рукахv «максим», обваливая 
песчаные кромки окопчика...

Утром па остров переправилась стрелковая рота, ут
ром погнали немцев.

За гаукество и находчивость, проявленные при фор
сировании Днепра, Геннадий Николаевич Ворошилов 

удостоен звания Героя Советского Союза.
Проспект и.меии Лепина... Судьба его жителей — его 

судьба. За-угечательна она потому, что не мыслили себя 
томичи вне судьбы всей страны. В июле 1945 года кол
лектив ТЭМЗа обратился к трудящимся Томской обла
сти с призывом протянуть руку дружбы Донбассу.

«Проникнутые сознанием патриотического долга, ра
бочие, служащие и инженерно-технические рабочие на
шего завода, в целях скорейшего восстановления шахт 
Донбасса, взяли на себя» обязательство перевыполнить 
июньский план и за счет сверхплановой продукции от
грузить подшефньг.м шахтам на 60.000 рублей пневмати
ческих, электрических и других машин и инструментов. 
.Мы призываем всех трудящихся нашей области оказать 
максимальную помощь Донбассу». Это строки докумен
та тех лет.

Годы придают людям и улицам мудрости. Адрес; 
Томск, проспект имени Ленина, Томский электромеха
нический завод имени В. В. Вахрушева—после войны

■

%

ГЕРОИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА Г. Н. ВОРОШИЛОВ.

стал известен далеко за пределами нашей Родины. 
Вентилятор «Проходка-500», за разработку конструкции 
которого заводским специалистам К. И. Лаврентьев.у, 

Б. И. Зикееву, П. А. Школе, А. П. Гришину и П, М. 
Емельянову в 1951 году была присуждена Государст-. 
венная премия, на международной выставке в Брюсселе 
получ,ил Большую серебряную .медаль. - ' .

В марте 1968 года на .-ТЭМЗе был выпущен миллион
ный отбойный молоток. Сравнивать прежний «Метал, 
лист» с т-епереш.ни.м’ ТЭМЗом,—это тоже самое, что со

поставить дощатую хнбаристую Почтамтскую с тепе
решним проспектом. г .

Если в 1940 году завод, выпустил н а '4 1 4  тысяч руб
лей продукций, то в npoiifnoji адду-^'на 15 миллионов,, и 
не это самый главный показатель. В том .же сороковом 
году выработка одного.-раб.очего составила 496 рублей, а 
,'В прошлом—более семи тысяч.

Проспект имени Ленина... Томский электромеханиче
ский... Заводская проходная, что вывела в. люди тысячи 
и тысячи людей,

э. ст о и л о в ,
наш спец. корр.

Фото . автора.

О Н И Е У М  
П О Р А
С П О Р Т И В Н А Я

Наиболее крупными спор
тивными событиями этого 
года у школьников нашей 
страны является XI Всесо
юзная летняя спартакиада.

В течение 1968—69 г6-
доа сборным командам шко
льников Томской области 
пришлось принять участие 
во многих зональных сорев
нованиях и в ряде из них до  ̂
биться успехов. В дни зим
них каникул они выезжали в 
города Сибири и боролись^ 
за право выступать в фина-‘ 
ле спартакиады. Второе мес
то, заняли юные спортсмены 
в Омске по ручному мячу. 
Вторыми были и в соревно
ваниях в Иркутске по клас

сической и вольной борьбе, 
шахматам. Неплохо высту
пили. юные слаломисты (4-е 
место). Однако не все ре
зультаты радуют. Юные 
лыжники Томска, выступая 
на зональных соревнованиях 
в Красноярске, смогли за
нять лишь пятое место из 
восьми. Еще хуже было в 
конькобежном спорте, где 
команда Томской области во
обще не была представлена 
на соревнованиях в Ангарс
ке. Беспрецедентный слу
чай произощел на соревнова
ниях по спортивной гимнас
тике, проходивших в Ново
кузнецке. Юные гимнасты- 
томичи заняли общее второе

место. Но полученные за 
победу очки не попали в об
щую копилку томской 
команды. Дело в том, что по 
вине тренера ДСШ по гим
настике Б. Н. Сухих в 
команду школьников «попа
ли» два студента ТГПИ (!). 
Эта махинация была разоб
лачена, приказом Министер
ства просвещения РСФСР 
результаты томской коман
ды были аннулированы, а 
Сухих строго наказан.

Спартакиада школьников 
России близится к концу, но 
накал спортивной борьбы не 
ослабевает. В Томске на 
днях прошли финальные со
ревнования областной лет
ней спартакиады школьников 
по легкой атлетике, волейбо
лу, баскетболу. Финалам 

- предшествовали многочис
ленные соревнования и спар
такиады в школах, райцент
рах. Следует отметить хоро
шую организацию и проведе
ние школьных спартакиад в 
Парабельском, Колпашев- 
аком, Шегарском районах, 
команды которых успешно 
выступали и на соревновани
ях в зонах. А вот в таких 
районах, как Тегульдетский, 
Верхнекетский, проведение 
спортивных мероприятий 

желает много лучшего.
. О. МИРЕЦКИИ.

Т О М И Ч - Ч Е М П И О Н  Р С Ф С Р
На днях в Томск из Сара

това возвратилась команда 
подводников Томского уни
верситета. Спортсмены
участвовали в сорев
нованиях по подводному 
плаванью на первенство 
РСФСР. В общекомандном 
зачете томичи заняли третье 
место. Сенсацией соревно
ваний явилась победа сту
дента третьего курса радио
физического факультета 
ТРУ Александра Шумкова. 
На дистанции 400 метров 
Александр опередил прош

логодних чемпионов страны 
и Европы и стал обладате
лем золотой медали. В этом 
же заплыве он выполнил 
норму мастера спорта 
СССР. Золотой пояс чемпи
она был не последним при
зом Александра. На дистан
циях 200, 800 и 1.500 мет
ров он завоевал серебряные 
награды. Серебряную ме
даль завоевал томич мастер 
спорта В. Титов. Он был 
вторым на дистанции 800 
метров в скоростном плава- 
ньи с аквалангом. Хорошо

выступили наши девушки. 
Ирина Баженова получила 
серебряную медаль на ди
станции 25 метров по ско
ростному нырянию, а Кор
рее,цридент областного . ра
дио'Н адег^а: Юркова на
граждена ‘ бронзовой ме
далью. Тренер томичей 
Александр Тырин доволен. 
Его питомцы показали себя 
с самой лучшей стороны. 
Дома аквалангисты пробыли 
всего два дня. Впереди у 
них соревнования в Красно
ярском крае на озере Шира.

Г. МЕДВ-ЕДЕВ.

ФУТБОЛ

З А В Е Р Ш А Я  
1 6 - й  ТУР...

Под «занавес» шестнад
цатого тура предваритель
ных игр че'мпионата страны 
важную победу одержали 4 
июля в Куйбышеве над 
местной командой «Крылья 
Советов» футболисты лу- j 
ганской «Зари» — 3;1. "в 
этот же день свердловский 
«Уралмаш» на своем поле 
сыграл вничью с армейца
ми Ростова-на-Дону — 1;1. 
Ереванский «Арарат» взял 
реванш за пораженг^е в пер
вом круге у гостей из ба
кинского «Нефтчи» — 1;0, 
а армейцы Москвы снова 
выиграли у одесского «Чер
номорца» — 2:0.

(ТАСС).

В КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО

6 июля. Большой зал
10-45, 12-30,

19-30, 21-15. 
«Наши знано-

10-30, 12-30,
18-30, 20-30,

В н а ш е й
о б щ е с т в е н н о й
п р и е м н о й

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (прос
пект Лёнина, 66) по пене-, 
дельникам, средам и пятни
цам.

В очередную неделйэ при
ем ведут;'

7 июля, в понедельник, 
с 16 до 19 часов,—началь
ник паспортного отдела 
УВД Д. и. Яковлев.

9 июля, Б среду, с 10 до 
13 часов,—руководитель ди
рекции по ремонту'' радио
телевизионной аппаратуры 
А. А. Еремкнн.

11 июля, в пятницу, с 16 
до 18 часов, — районный 
педиатр В. Ф. Макиенко.

Зам, редактора 
И. А. МИЗГНРЕВ.

«Героин» '— 9,
14-15. 16. 17-45,

Малый зал — 
мые» — 8-30,
14- 30, 16-30,
22-30.

Зал кинохроники — «Слава 
героям космоса», «Республика 
Чад» — 18-50. 21-10. «Канада
с птичьего полета», «Родина 
без тебя — потухший очаг» 
— 17-45, 20-05 Сборник муль> 
типликационных фильмов— 
9-30 10-45, 11-50. 13. 14-10,■
15- 20, 16-30.

7 июля.'" Большой зал — 
«24-25» не возвращается» —
9. 10-50. 12-40. 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50.

Малый зал — «Место ветре- 
чи — Женева» (две серии) —
10. 12-45, 15-30, 18-15, 21.

зал кинохроники — «Одг/», 
«Голос земли», «Римский са
лон» — 9-30, 16-20. 21, «Мы по
бедим», «Тебе готовят торт», 
«Человек и автомат» «Я—-кос
мос-12» — 11-50. 17-35, 22-15.
Мультипликационные филь-. 
мы: «Случилось это зимой», 
«Паровозик из Ро^^ашкова», 
«Эх, если бы», «Игрушки- 
плаксы», «Легенда о злом 
великане», «Грунт» — 10-45
13-05, 14-10. 15-15,' 18-50. 19-55. 

«ОКТЯБРЬ?.
6 июля Голубой зал — «На

ши знакомые» — 10, 12 14
16. 18. 20̂ , 22.

Зеленый зал — «Героин»
— 11, 12-45, 14-30, 16-15. 18.
19- 45, 21-30.

Для детей — «Беглец из 
Янтарного» — 9-40.

7 июля. Голубой зал — 
«24-25» не возвращается» ""
9. 10-50, 12-40, 14-30. 16-20.
18- 10.- 21-50. .

Зеленый зал —. «Место 
встречи — Женева» (две .се
рии) — 12, 14-50, 17-40, 20-30. 
Для детей — «Орлята Чапая»
— 9, 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
6 июля Большой зал 

«Жажда над ручьем» — 9-30. 
11-05, 12-40, 14-15, 16. 17-35.
19- 10. 20-45. 22-20.

Малый зал — «Это было в 
разведке» — 9-30, 11-20. 13-10 
15. 16-50. 18-40. 20 30. 22 1̂5.
" 7 июля. Большой зал^^Ме
сто встречи — Женева» (две 
серин) — 10-20, 13-10, 16.
18-45. 21-30.

Малый зал — «Наши зна* 
комые» — 10. 12, 14, 16. 18.
20 . 22 .

«ПИОНЕР»
6 июля. Д л я  п- ’ 

мия Трясогузки снова в бою»
— я. 10 40, 12-20, 14. 15-40,
17-20. Для взрослых — «Воз*

мезди'е» (две серии) — 19-10, 
21-40.

7 июля. Для детей — «Беле
ет парус одинокий» — 9-15,
11. 12-45, 14-30, 16-15, Для
взрослых — «Анна Каренина» 
(две серии) — 18-10. 20-50,

, «СИБИРЯК»
6 июля — «Один шанс из 

тысячи» — 12-50, 14-30, 16-10, 
17-50, 19-30, 21-10.

7 июля — «Наши знакомые»
-12-50. 14-40, 16-30, 18-20,
20 -10 ,' 22 .

КИНОТЕАТР  
ГОРОДСКОГО САДА

6  И Ю Л Я  «Игры взрослых
детей» — 11-30, 13-10, 14-50,
16-30, 18-10, 19-50, 21-30, 23.
Фильм для взрослых. Для де
тей — «Часы капитана Энри
ко» — 9-30,

7 июля — «Возмездие» (две
серии) -^11-30, 14, 16-30, 19.
Для детей — «Над Тиссой» — 
9-30

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

6 июля — «Золотые серьги»
— 12, 15, 18, 21. Для детей — 
Сборник мультипликационных 
фильмов — 9-30, 10-45.

7 июля—«Один шанс из ты
сячи» — 12, 13-50, 15-40,
17,-30. 19-20, 21-10. «Ко мне,
Мухтар» — 9-30, 10-45.

КЛУБ
• Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ

6 июля .— «Возмездие» (две 
серии) — 16, 18-30. 21.

7 июля — «Это было в раз
ведке» —' 16, 17-50 19-40,
21-30.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

6 июля 
17-15, «А 
2 1 .

— «Белый клык» — 
теперь, суди» — 19,

вТЕЛЕВИМНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 6 июля

17 00. Вам, малыши! 17,15. Эк
ран — школьникам. Фильм 
«Корабли без капитанов». Ху
дожественный фильм «Дубрав
ка». 18.45. Документальные 
фильмы «Сплав» и «О диких 
оленях и i пастухе Кармазине» 
19 15 У нас в гостях — цирк. 
19.45. «Мелодии лета». Фильм- 
концерт Ленинградского теле
видения. 21.05 «Вода и ка
мень» Киноочерк. 21.15. Из зо
лотого' фонда/ советского ки
но «Броненосец • «Потемкин»..

Детским яслям ЛЬ 22 
срочно требуются на посто
янную и временную работу 
няни. , ‘

Обращаться: г. Томск,
ул. Красноармейская

116.

г

-яп п и !

С 7 июля на экраны города выходит новый 
художественный фильм 

«24-25» НЕ ВОЗВРАЩАЕТСЯ» 
Производство Рижской киностудии.

Томский ордена Трудового Красного Зна.мени го
сударственный университет и.м. В. В. Куйбышева 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
на замещение вакантных должностей профессор- 

ско-преподавательского состава;
заведующих кафедрами (профессоров, допен. 

тов): зоологии беапоавоночных, физики твердого те
ла, вычислительной математики, эксперименталь
ной физики; , - ' ,

профессоров кафедр: гражданского" прква и про
цесса, физики твердого тела, динамической геоло
гии;

доцентов кафедр; философии и научного ко.мму. 
низма, государственного и административного пра
ва,'экспериментальной физики, физики твердого'те- 
ла, статистической радиофизики ;и общей теории 
связи, геометрии, об1цей математики, ■ астрономо- 
геодезии; ’

старших преподавателей кафедр: философии и на
учного коммунизма, теоретической механики;;

ассистентов кафедр; радиоэлектроники,’ тёорин н 
истории государства и права,^гражданского права и 
процесса, уголовного! и испрайительАю-т'рудЬвого 
■права,' уголовного процесса и кри.мийалистики, тру
дового, . колхозного и- земельного права, философии 
и ‘научиого коммуниз.^а,. теоретических, щенов ра- 
диотехни.ки, минерало.гии,, щ1н'амй’ческой.' .геологии, 
метеорологии, ' теоретической, механики, '.мате.мати. 
ческого анализа, теории функций, общей мат'ема- 

, тцки, геометрии.
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